

Celebramos el Día Mundial de la Salud 2023 conscientes de que estamos ante una gran crisis sanitaria

Al cumplirse 75 años de la declaración del Día Mundial de la Salud, en el contexto del aniversario de la fundación de la Organización Mundial de la Salud (OMS) en 1948, desde el inicio de la pandemia, hace tres años, se observa un retroceso en los resultados de salud y la esperanza de vida de la población, afirmó la propia organización internacional.

Las Naciones Unidas lo califica como una “crisis sanitaria sin precedente”, que pone en vilo la consecución del Objetivo de Desarrollo Sostenible 3 que busca “garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades”, para el año 2030.

La OMS advierte que “la escasez crónica de trabajadores de la salud, la falta de inversión en su formación teórica y práctica, así como los bajos salarios y la inadecuación entre la educación y las estrategias de empleo están dando lugar a grandes dificultades”, situación que se agrava con el impacto de fenómenos como el cambio climático y/u otras situaciones como los conflictos, los movimientos migratorios forzados, las limitaciones de las políticas globales de salud, la pobreza, la inequidad, la desigualdad de género y la falta de acceso a los servicios sanitarios, así como a los medicamentos.

África, en lo particular, que soporta el 24% de la carga mundial de enfermedades, solo dispone del 1% de la financiación mundial y solo 3% de los trabajadores de la salud, según detalla la Fundación Recover; por lo que desde Amref Salud África alzamos la voz no solo para que haya mayor inversión sino para se construya un sólido sistema de salud universal que garantice este derecho para todos, lo que supone poner la salud entre las prioridades de la agenda internacional y por encima de los intereses nacionales y privados.

Durante la Conferencia Internacional de Amref Health Africa (AHAIC2023), celebrada entre el 05 y el 08 de marzo, el director ejecutivo global, Githinji Gitahi, reafirmó que la seguridad sanitaria está en riesgo pese a que ha disminuido la carga de Covid-19, a la vez que advirtió que los desastres climáticos, incluidas las sequías, las hambrunas y las inundaciones, están causando la destrucción y la pérdida de vidas en todo el Continente.

La propia ONU considera que después de la pandemia se necesitan más esfuerzos para erradicar por completo una gran variedad de enfermedades y

abordar importantes problemas de salud, tanto constantes como emergentes. Se hacen necesarias las alianzas estratégicas y equitativas, a todos los niveles, para poder afrontar los retos en materia de salud y que permitan tener una mayor recaudación de recursos para invertir en salud.